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Investir e estimular 
o desenvolvimento do 
turismo tem sido um dos 
focos do prefeito João 
Leandro Lolli, em Santo 
Antônio de Posse, para 
que a cidade seja recon-

hecida pelo governo do 
Estado como Município 
de Interesse Turístico 
(MIT) e, consequente-
mente, passar a integrar 
o mapa regional do tur-
ismo. 

Na noite de 18 de se-
tembro, a Guarda Civil Mu-
nicipal de Santo Antônio 
de Posse prendeu um casal 
por tráfico de drogas após 
uma abordagem suspeita 
durante patrulhamento de 
rotina. Os agentes notaram 
que a mulher passou rapi-
damente algo ao homem 

que a acompanhava, o que 
motivou a ação imediata da 
equipe.

Na revista pessoal, 
foram encontrados R$ 69 
em notas variadas com o 
homem. Ao se levantar, a 
mulher deixou cair um pino 
rosa contendo substância 
semelhante à cocaína.

Desde a madruga-
da de 14 de setembro, 
Santo Antônio de Pos-
se enfrenta uma onda 
de queimadas que se 
espalham principal-
mente pelas áreas ru-

rais do município. O 
cenário crítico tem mo-
bilizado a Defesa Civil, 
a brigada de incêndio e 
bombeiros voluntários 
para conter as chamas, 
que ameaçam proprie-

dades e a vegetação lo-
cal. Os incêndios, ainda 
com origem sob inves-
tigação, trazem à tona a 
importância de medidas 
preventivas para evitar 
tragédias. As autori-

dades reforçam o pedi-
do para que, em casos 
de emergência, a popu-
lação entre em contato 
com o número 193.

Além disso, é fun-
damental evitar a que-

ima de lixo e adotar 
cuidados extras durante 
períodos de estiagem, 
quando o clima seco 
facilita a propagação do 
fogo. Pequenas fagul-
has, como as de queima-

das irregulares, podem 
rapidamente se trans-
formar em incêndios 
de grandes proporções, 
colocando em risco vi-
das, o meio ambiente e 
o patrimônio.

Incêndios Devastam Áreas Rurais de Santo Antônio de 
Posse e Mobilizam Defesa Civil

Complexo religioso 
coloca Santo 

Antônio de Posse 
no mapa do turismo 

regional 

De Águeda à 
Holambra: o 
caminho dos 

guarda-chuvas 
coloridos

Tratterie Holandesa Lança 
Cardápio Sazonal de Primavera 
com Toque de Cores e Sabores

Jaguariúna inaugura creche no 
Parque dos Ipês com a presença 

do Governador Tarcísio de 
Freitas no sábado

Renovias abre vagas 
para o setor de 

Operação no Pedágio 
de Jaguariúna

Jaguariúna Rodeo 
Festival agita o final de 
semana com grandes 

montarias e shows 
imperdíveis

Casal é Preso 
por Tráfico de 

Drogas em Santo 
Antônio de Posse 
pela Guarda Civil 

Municipal
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A origem do guar-
da-chuva é incerta, mas 
há indícios da utilização 
dessa antiga invenção 
por Chineses, Assírios, 
Egípcios, Persas e Ro-
manos. Já foi um objeto 
de significado sagrado, 
utilizado para cobrir di-

vindades e a realeza. Há 
uma pintura do artis-
ta Anthonis van Dyck, 
que retrata um desses 
episódios. Sua função 
de proteção tanto para a 
chuva como para o sol, 
surgiu na China e no 
Japão.

A Prefeitura de Jag-
uariúna vai inaugurar 
neste sábado, dia 21 de 
setembro, às 9h, o Centro 

de Educação Infantil (CEI) 
Professora Narciza Berti-
nati Barbosa, no Parque 
dos Ipês, em cerimônia que 

contará com a presença do 
governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, e do 
prefeito Gustavo Reis.

A chegada da prima-
vera traz uma nova ex-
periência gastronômica 
à Tratterie Holandesa, 
em Holambra. Elabora-
do pela talentosa chef 

Penha, o novo cardápio 
sazonal promete encan-
tar os paladares, manten-
do a tradição dos pratos 
servidos na casa, mas 
com um toque de frescor 

e leveza, em harmonia 
com a estação mais col-
orida do ano. “A prima-
vera, além de florida, é 
a estação mais colorida 
do ano.

Ano 13 - Edição nº 636

Final da 1ª Copa 
de Santo Antônio: 
Paulista sagra-se 

campeão em grande 
estilo

No último sábado, o 
campo José Ferreira Neto 
foi palco de uma emocio-
nante final da 1ª Copa de 
Santo Antônio, onde o 
Paulista venceu o Figue-
irense por 3 a 0 e garantiu 
o título de campeão. A par-
tida foi marcada por uma 

performance sólida e um 
jogo bem disputado, que 
encantou os torcedores 
presentes.

O Paulista demonstrou 
grande superioridade du-
rante o confronto, com gols 
que asseguraram a vitória e 
a conquista do troféu.
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Para uma vida adulta mais feliz, o que 
devemos ensinar às crianças?

São Cosme e Damião: médicos do corpo e 
da alma

Empresas em recuperação judicial estão 
dispensadas de recolher o depósito recursal?

*Rafaela Furlan

Qual imagem você 
quer ter do seu filho ou fil-
ha quando adulto? Muito 
provavelmente como uma 
pessoa autoconfiante, in-
dependente e feliz com as 
próprias escolhas, sendo 
capaz de estabelecer fortes 
laços com outras pessoas.

Para isso, as soft skills 
precisam ser desenvolvi-
das desde a infância. Es-
sas habilidades são um 
conjunto de característi-
cas do comportamento 
que ajuda pessoas a se 
comunicarem melhor, 
terem uma autogestão 
das emoções, resolverem 
conflitos, tomarem boas 

decisões e entenderem de 
forma construtiva difer-
entes pontos de vista.

Habilidades focadas 
no comportamento, elas 
são essenciais, em grande 
parte, para o sucesso in-
terpessoal e profissional. 
De acordo com um estu-
do do Stanford Research 
Institute e Carnegie Mel-
lon Foundation, 85% do 
sucesso nos negócios a 
longo prazo depende de 
soft skills bem desen-
volvidas e apenas 15% de 
habilidades técnicas.

Mas por que adaptar 
um conceito tão comum 
do mercado de trabalho 
para o universo infantil? 
O mundo está mudando 

rápido demais e precisa-
mos encontrar ferramen-
tas para nos adaptarmos.

Na era da depressão e 
do burnout, as soft skills 
são uma peça-chave para 
que as crianças consigam 
se adaptar melhor a este 
ecossistema em constante 
mudança sem prejudi-
car seu estado mental. 
Mas primeiro é necessário 
determinar quais habi-
lidades interpessoais as 
crianças precisam. Alguns 
exemplos: mentalidade de 
crescimento para focar em 
soluções; coragem e auto-
confiança para enfrentar 
situações de insegurança; 
autoconhecimento para 
entender suas próprias 

emoções; gentileza e em-
patia para se conectar com 
outros.

E o que os pais po-
dem fazer dentro de casa 
para incentivar essas ha-
bilidades? O principal 
é o exemplo. Comece a 
prestar atenção nas suas 
próprias atitudes como 
referência para a criança: 
imagine uma situação de 
estresse durante um pas-
seio de final de semana, 
você respira ou explode? 
Aqui, já estamos falando 
da inteligência emocional.

Mais um exemplo: 
imagine que algo não saiu 
como planejado. Como 
você lida com essa situ-
ação? Você reclama e não 

tenta achar outra solução 
ou enxerga aquela situ-
ação como oportunidade 
para buscar um caminho 
diferente? Agora estamos 
falando da mentalidade 
de crescimento.

Outras vivências que 
podem ajudar no desen-
volvimento são os es-
portes coletivos e indi-
viduais: observe como a 
criança lida com as frus-
trações e recompensas, 
como ela desenvolve a 
empatia pelos colegas em 
um momento de pressão 
e, principalmente, como 
encontra soluções.

Por fim, existem os 
livros: busque histórias 
que inspirem atitudes, que 

expliquem suas emoções e 
os ajudem a realmente 
enxergar suas característi-
cas como superpoderes. 
Sem dúvidas, teremos 
uma geração muito mais 
empática e autoconfiante 
no futuro.

*Rafaela Furlan é ad-
ministradora de empre-
sas, pós-graduada em 
Marketing, empreend-
edora e mentora de soft 
skills. Publicou o livro “O 
polvo das pernas color-
idas” em coautoria com 
a educadora parental 
Claudia Waldmann para 
desenvolver habilidades 
comportamentais na in-
fância

Padre Alex Noguei-
ra*

S ã o  C o s m e  e 
Damião, irmãos gêmeos 
nascidos no século três, 
receberam a fé cristã at-
ravés da mãe. A família 
proporcionou a eles 
o estudo da medicina 
e ambos se tornaram 
médicos famosos no 
seu tempo. Sendo se-
guidores de Jesus Cris-
to, exerciam a profissão 
cuidando do corpo e 
prestavam auxílio es-

piritual aos enfermos.
Impelidos pelo es-

pírito cristão da cari-
dade, atendiam gra-
tuitamente os enfer-
mos, fato que demon-
strava a preocupação e 
atenção com os neces-
sitados. Por terem bons 
recursos financeiros ad-
vindos da família, não 
tiveram um coração 
egoísta, mas sabiam 
partilhar na assistência 
às pessoas e na prática 
médica.

Por esse motivo, os 

irmãos são padroeiros 
dos médicos, farmacêu-
ticos e das faculdades 
de medicina. Ensinam 
que o cuidado da saúde 
é uma vocação a favor 
do ser humano por in-
teiro. Curar o corpo, e 
sobretudo a alma, im-
pulsionava a vivência 
da medicina na vida 
destes santos.

Também há in-
úmeros relatos dos mi-
lagres operados pela 
oração que eles faziam 
às pessoas. Este con-

texto contribuiu para 
a popularidade destes 
médicos, que foram 
notados pelo império 
romano, o qual, naque-
la época, perseguia os 
cristãos. Capturados 
pelos soldados quando 
atendiam os doentes, os 
irmãos foram levados 
ao imperador e acusa-
dos de feitiçaria e pre-
gação de seita proibida.

Cosme e Damião 
não esconderam a ver-
dade sobre a atividade 
que praticavam. Por 

isso, anunciaram que as 
curas eram realizadas 
em nome de Jesus e a 
gratuidade de seus tra-
balhos era expressão de 
sua fé. Não aceitaram 
realizar práticas de cul-
to aos deuses romanos 
e defenderam a fé num 
único Deus. Jugados 
culpados pelo império, 
condenados a morte, 
receberam várias tenta-
tivas de execução, sen-
do que tiveram ao final 
suas cabeças cortadas.   

Que São Cosme e 

São Damião interce-
dam para encontrar-
mos a cura do corpo e 
da alma, que os médi-
cos e profissionais da 
saúde sejam ampara-
dos na vivência de sua 
vocação, e o ser huma-
no encontre na fé a cura 
para sua alma.

*Padre Alex Noguei-
ra é mestre em direito 
canônico, professor 
acadêmico e autor do 
livro Orar faz muito 
bem!

Por Rafael Cruz de 
Barros*

O Brasil  vive um 
período de grande au-
mento de recuperações 
judiciais que, segundo 
estudo da Serasa Experi-
an, cresceram 71%, total-
izando 1.014 no primeiro 
semestre de 2024 em 
comparação com o mes-
mo período do ano passa-
do.  As micros e pequenas 
empresas foram as que 
mais recorreram a esse 
mecanismo, registrando  
713 pedidos. 

Diante deste cenário, 
vale lembrar que empre-
sas em recuperação ju-
dicial (bem como benefi-
ciários da justiça gratuita 
e entidades filantrópicas) 
estão isentas da despe-
sa por força da Refor-
ma Trabalhista (Lei 
13.467/2017), que inclu-

iu o  parágrafo 10 ao arti-
go 899 da  Consolidação 
das Leis de Trabalho 
(CLT).  Desde o último 
1 de agosto,  o valor dos 
depósitos recursais, que 
é atualizado anualmente,  
varia de R$ 13.133,46 a 
R$ 26.266,92, a depend-
er da espécie de recurso 
manejado. 

Na prática, segundo 
a Súmula nº 128 do Tri-
bunal Superior do Tra-
balho (“TST”), o depósito 
recursal é exigido a cada 
novo recurso (Ordinário, 
de Revista, Agravo de 
Instrumento e Embar-
gos) como requisito de 
admissibilidade para a 
sua análise pela instância 
superior. 

Quando o volume 
atinge o teto da conde-
nação atribuída pela sen-
tença ou acórdão, não 
é exigido mais nenhum 

outro depósito. Contudo, 
se o valor for elevado, 
será necessária a com-
plementação da garantia. 
Por outro lado, os mon-
tantes recolhidos serão 
utilizados para abater o 
constatado em uma ex-
ecução futura.

Diante disso, antes 
da Reforma Trabalhista 
de 2017, não havia hipó-
tese de isenção de depósi-
to recursal às empresas 
em recuperação judicial, 
benefício que se limitava 
apenas às custas proces-
suais. Agora,  as empre-
sas em recuperação ju-
dicial passam a não ter a 
obrigatoriedade do recol-
himento, podendo se 
insurgir contra sentenças 
ou acórdãos sem precisar 
realizar o pagamento an-
tecipado da condenação. 
É possível, até mesmo, 
discutir a possibilidade 

de levantamento dos de-
pósitos realizados à rev-
elia do entendimento em 
questão.

Abre-se aqui  um 
parêntese para destacar 
que a isenção se refere 
ao depósito recursal, per-
manecendo a obrigação 
ao recolhimento das cus-
tas processuais, salvo se 
constatada hipótese de 
gratuidade de justiça, 
mediante  a  demon-
stração inequívoca de 
incapacidade econômica.

Uma das principais 
razões para essa medida  
é a continuidade da em-
presa, já que  o volume de 
depósitos recursais pode 
inviabilizar o pagamento 
dos credores habilitados 
e até levar a empresa 
à falência. Além disso, 
é fundamental para o 
procedimento legal de 
adimplemento dos crédi-

tos que deverão ser alvo 
de habilitação, incluídos 
nos quadros de credores 
e pagos conforme o Pla-
no de Recuperação ho-
mologado ou de execução 
perante o Juízo Cível. 

Para que se utilize da 
prerrogativa de isenção, 
basta que a empresa  
comprove sua  situação, 
incluindo ao processo 
trabalhista a sentença 

que deferiu a recuper-
ação judicial e o número 
do processo, uma vez 
que não há previsão legal 
definindo quais os docu-
mentos necessários para 
comprovação da recuper-
ação judicial.

*Rafael Cruz de Bar-
ros é advogado da Área 
Trabalhista do Marcos 
Martins Advogados

Artigo

Compostagem dá lucro
*José Renato Nalini

O Brasil perde dinheiro 
ao não separar adequada-
mente os resíduos sólidos. 
Somos um país do desper-
dício. Jogamos fora tudo o 
que poderia ser reaprove-
itado e que resultaria em 
melhor destinação do din-
heiro do povo. Como dizia 
Churchill, “o Estado não 
tem qualquer quantia que 
lhe não tenha tirado an-
tes”. Governo não produz 
riqueza. Funciona com a 

contribuição do povo. Se o 
povo fosse mais preparado, 
fiscalizaria com rigor a uti-
lização do resultado de seus 
impostos.

Poucas as cidades que 
têm um projeto consistente 
de reciclagem. Principal-
mente da reciclagem urba-
na, mais conhecida como 
compostagem. Ela diminui 
a quantidade de substân-
cias orgânicas levadas aos 
aterros sanitários, fornece 
adubação para arborização 
urbana e reduz a emissão 

de metano, de que o Brasil 
é o quinto maior emissor 
no mundo.

Se o município for in-
teligente, ele economizará 
recursos do orçamento 
reservados a contratos 
de limpeza e optará pela 
compostagem, que é mais 
barata e sustentável. E isso 
é muito fácil de fazer, em 
toda cidade. Ela ainda é 
mais barata quando de-
scentralizada. É melhor 
ter lugares pequenos do 
que pátios gigantescos. O 

Ministério do Meio Am-
biente já financiou trinta 
projetos municipais com 
editais para implantação 
de programas de composta-
gem e prepara uma Estraté-
gia Nacional de Resíduos 
orgânicos Urbanos. Isso 
previne o desperdício de al-
imentos e também produz 
fertilizantes naturais, con-
tribuindo com a eliminação 
dos malditos “lixões”, fonte 
de perda de qualidade de 
vida e de disseminação de 
enfermidades. 

Uma sólida educação 
ambiental faria com que a 
população toda se interes-
sasse pelo projeto que, no 
fundo, abateria a fome fis-
cal da cidade. Formar mão-
de-obra para os catadores, 
encarregados da coleta do 
material orgânico, e dos op-
eradores da compostagem, 
daria emprego para mui-
tas pessoas. É um projeto 
ambientalmente correto, 
sustentável, econômico e 
de prevenção dos efeitos 
danosos das emergências 

climáticas. O Marco Legal 
do Saneamento já prevê a 
compostagem, no Decreto 
10.936/2022.

Sua cidade leva a sério 
a compostagem? Você co-
labora com ela? O que pre-
tende fazer a respeito?  

*José Renato Nalini é 
Reitor da UNIREGISTRAL, 
docente da Pós-grad-
uação da UNINOVE e 
Secretário-Executivo das 
Mudanças Climáticas de 
São Paulo.
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Renovias abre vagas para o setor de Operação

Incêndios Devastam Áreas 
Rurais de Santo Antônio de 
Posse e Mobilizam Defesa 

Civil

Da Redação

A Renovias, conces-
sionária responsável 
p e l a s  r o d o v i a s  q u e 
fazem a interligação 
entre Campinas, o Cir-
cuito das Águas e o Sul 
de Minas Gerais, está 
com vagas de trabalho 
abertas para atuar na 
área de Operação.

Há vagas para Opera-
dor Pedágio na praça de 
Jaguariúna. Na função, 

será necessário realizar 
a cobrança das tarifas 
de pedágio, identifican-
do e classificando de 
acordo com as classes 
dos veículos e meio de 
pagamento, receben-
do, efetuando o troco e 
emitindo o recibo, con-
tribuindo para a fluidez 
e segurança dos clien-
tes e colaboradores.

A vaga exige Ensino 
Fundamental completo 
e residência em Campi-

nas, nos bairros Jardim 
Myriam e Bosque das 
Palmeiras. 

BENEFÍCIOS
A  c o n c e s s i o n á r i a 

oferece salário com-
patível com a função, 
b e m  c o m o  d i v e r s o s 
benefícios, dentre eles 
assistência médica e 
odontológica, partici-
pação nos lucros, prev-
idência privada, seguro 
de vida, vale alimen-
tação, licença mater-

nidade de 6 meses e 
paternidade de 20 dias, 
Gympass (academia) e 
Day off (folga) no dia 
do aniversário.

Os interessados po-
dem se candidatar até 
25 de setembro, envi-
ando CV para vagas@
renovias.com.br

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias  l iga  Campinas , 
Circuito das Águas e 
sul de Minas: SP-340 

(Campinas/Mococa), 
SP-342 (Mogi Guaçu/
Águas da Prata), SP-
344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José 
do Rio Pardo) e SP-
215 (Vargem Grande 
do Sul/Casa Branca), 
com extensão de 345,6 
quilômetros.  A con-
cessionária adminis-
tra as rodovias através 
do Programa de Con-
cessões Rodoviárias do 

Governo do Estado de 
São Paulo. O Sistema 
de Ajuda ao Usuário 
(SAU) da Renovias está 
à disposição 24 horas 
por dia. Para acioná-
lo,  basta l igar 0800 
055 9696 ou usar um 
dos fones de emergên-
cia implantados a cada 
quilômetro. Condições 
antecipadas do tráfego 
podem ser obtidas pelo 
site www.renovias.com.
br.

Desde a madruga-
da de 14 de setembro, 
Santo Antônio de Pos-
se enfrenta uma onda 
de queimadas que se 
espalham principal-
mente pelas áreas ru-
rais do município. O 
cenário crítico tem mo-
bilizado a Defesa Civil, 
a brigada de incêndio e 
bombeiros voluntários 
para conter as chamas, 

que ameaçam proprie-
dades e  a  vegetação 
local.

Os incêndios, ainda 
com origem sob inves-
tigação, trazem à tona 
a importância de me-
didas preventivas para 
evitar tragédias. As au-
toridades reforçam o 
pedido para que, em 
casos de emergência, 
a população entre em 

contato com o número 
193.

Além disso, é fun-
damental evitar a que-
ima de lixo e adotar 
cuidados extras durante 
períodos de estiagem, 
quando o clima seco 
facilita a propagação do 
fogo. Pequenas fagul-
has, como as de queima-
das irregulares, podem 
rapidamente se trans-

formar em incêndios 
de grandes proporções, 
colocando em risco vi-
das, o meio ambiente e 
o patrimônio.

O s  ó r g ã o s  r e -
sponsáveis estão tra-
balhando incansavel-
mente para controlar a 
situação e pedem a co-
laboração de todos para 
prevenir novos focos de 
incêndio.

Para melhor atendê-lo,
agora estamos também em

SANTO ANTÔNIO
DE POSSE/SP

Avenida Saudades, nº 311, Jardim Luciana
Santo Antônio de Posse/SP

(19) 98167-8062
(19) 3867-4676

Resiliência e enfrentamento à estiagem são 
temas de webinário dos Comitês PCJ

Da Redação

“Resiliência e enfren-
tamento à estiagem nas 
Bacias PCJ” é o tema do 
webinário que será pro-
movido pela Câmara 
Técnica de Planejamento 
(CT-PL) dos Comitês PCJ 
no dia 26/09/2024 (quin-
ta-feira), das 9h às 12h. 
A transmissão será pelo 
canal de YouTube da Agên-
cia das Bacias PCJ, no link 
https://bit.ly/Webinário-
EstiagemBaciasPCJ. Não 
é necessário fazer inscrição 
antecipadamente. Estão 
confirmadas as presenças 
de representantes das Sec-
retarias do Estado de São 
Paulo de Meio Ambiente, 
Infraestrutura e Logística 
(Semil) e de Agricultura 
e Abastecimento (SAA) 
como palestrantes. (ver 
programação abaixo)

O evento busca pro-
mover uma discussão so-
bre as ações necessárias 
para o enfrentamento à 
estiagem prolongada nas 
Bacias PCJ, explorando 
estratégias que minimizem 
os riscos de disponibili-
dade hídrica. Além disso, 
como o webinário visa pro-
mover a sustentabilidade 
dos recursos hídricos e se-
gurança hídrica da região, 
serão abordadas medidas 
de mitigação para reduzir 
os impactos e o papel das 
respostas emergenciais 
frente a este fenômeno 
climático.

O secretário-executivo 
dos Comitês PCJ, Denis 
Herisson Silva ressaltou a 
importância e a finalidade 
do evento. “Estamos en-
frentando um momento 
de estiagem prolongada, 
na qual o Rio Piracica-
ba está com uma vazão 
abaixo da média histórica. 
Há previsão de um atraso 
no começo da época das 
chuvas que, aliado ao au-
mento da temperatura, 
torna nossos mananciais 
ainda mais escassos, com-
prometendo a segurança 
hídrica.  Assim, os Comitês 

PCJ por meio da CT-PL, 
chamam os representantes 
de duas importantes sec-
retarias de governo do 
Estado ligadas ao tema, 
bem como a Agência PCJ, 
para apresentar planos, 
programas e políticas para 
garantir maior resiliência 
da população das Bacias 
PCJ no enfrentamento a 
estes eventos climáticos 
extremos”, declarou.

Para o coordenador da 
Câmara Técnica de Mon-
itoramento Hidrológico 
(CT-MH) dos Comitês 
PCJ, Alexandre Vilella, 
é fundamental discutir 
as ações integradas e de 
adaptação as mudanças 
climáticas para unir es-
forços para enfrentamen-
to da severa estiagem de 
2024 e próximos anos. “O 
conjunto de precipitações 
abaixo da média histórica, 
baixa umidade relativa 
do ar, altas temperaturas, 
demandas e desafios liga-
dos a qualidade das águas, 
trazem de um cenário de 
grande complexidade para 
todos os usuários nas Ba-
cias PCJ, seja para os 3,5 
milhões de habitantes que 
se abastecem diretamente 
do sistema Cantareira, as-
sim como, aos demais 57 
municípios que possuem 
outros mananciais como 
córregos, barramentos 
municipais, águas sub-
terrâneas e outras con-
cepções. O momento é de 
atenção, uma vez que, as 
previsões climatológicas 
indicam um ligeiro atra-
so do início do período 
chuvoso, assim como, o 
cenário para 2025 depend-
erá e muito do comporta-
mento das precipitações 
e usos ao longo do verão 
2024/2025”, comentou.

O diretor-presidente 
da Agência PCJ, Sergio 
Razera, destacou que o 
evento é uma oportuni-
dade para discutir e buscar 
soluções. “As estiagens 
aqui nas Bacias PCJ não 
são nenhuma novidade. O 
problema é que, a cada ano 

que passa, elas são mais 
profundas, mais longas, 
e isso obviamente numa 
região que já tem grandes 
problemas com quanti-
dade e qualidade das águas 
nos deixam cada vez mais 
preocupados e em busca 
de soluções que possam 
ser realizadas no curto, no 
médio e no longo prazo. 
Então, o evento é uma 
oportunidade de a gente 
discutir e se aprofundar 
nessas soluções que podem 
aliviar, que podem mini-
mizar e criar a resiliência, 
criar então a nossa estraté-
gia para suportar cada vez 
mais essas estiagens que 
se aprofundam ano a ano”, 
comentou.

MONITORAMENTO
Nos Comitês PCJ é a 

CT-MH - composta por 
mais 180 membros de 
diversos setores usuários, 
governamentais e socie-
dade civil -, que monitora 
diariamente as condições 
das captações. No período 
seco, entre junho e novem-
bro, a CT-MH também é 
responsável por deliberar 
sobre as vazões a serem 
descarregadas do Sistema 
Cantareira para as Bacias 
PCJ. Os dados de chuva/
nível/vazões em tempo 
real em mais de 50 trechos 
de rio podem ser acessados 
através do link: https://bit.
ly/SiteSAISP.   

Os dados de arma-
zenamento do Sistema 
Cantareira podem ser 
acessados aqui: https://
mananciais.sabesp.com.
br/Situacao. Os dados da 
rede automática de mon-
itoramento da qualidade 
da CETESB ficam neste 
endereço: https://simqua.
cetesb.sp.gov.br/

SERVIÇO
Webinário dos Comi-

tês PCJ: “Resiliência e en-
frentamento à estiagem 
nas Bacias PCJ”

DATA: 26.09.2024 
(Quinta-feira)

HORÁRIO: Das 9h 
às 12h

LOCAL: Transmissão 

pelo canal da Agência das 
Bacias PCJ no YouTube: 
https://bit.ly/Webinário-
EstiagemBaciasPCJ

REALIZAÇÃO: Comi-
tês PCJ

O R G A N I Z A Ç Ã O : 
Câmara Técnica de Plane-
jamento (CT-PL)

APOIO: Agência das 
Bacias PCJ

DÚVIDAS: Secretaria 
Executiva dos Comitês PCJ 
(se.pcj@comites.baciaspcj.
org.br)

PROGRAMAÇÃO
9h – Abertura
Denis Herisson da Sil-

va - Secretário-executivo 
do CBH-PCJ e do PCJ 
FEDERAL

9h10 - Introdução ao 
tema

9h30 - Palestra 1: Pla-
no Estadual de resiliência 
à estiagem do Governo do 
Estado de São Paulo

Dante Ragazzi Pauli 
– Representante da Sec-
retaria de Meio Ambiente, 
Infraestrutura e Logística 
do Estado de São Paulo 
(SEMIL)

10h - Palestra 2: Ações 
da SAA na mitigação dos 
impactos da estiagem so-
bre a agricultura

Júlio Cesar Thoaldo 
Romeiro – Assistente Ag-
ropecuário da CATI da 
Secretaria de Agricultura 
e Abastecimento do Estado 
de São Paulo (SAA)

10h30 - Palestra 3: 
Panorama sobre a estia-
gem nas Bacias PCJ 2024

Alexandre Luis Almei-
da Vilella – Coordenador 
da Câmara Técnica de 
Monitoramento Hidrológi-
co dos Comitês PCJ

Karoline de Goes Dan-
tas – Assessora Técnica 
da Sala de Situação PCJ/
DAEE

11h - Palestra 4: Editais 
abertos para o financia-
mento de ações em Sanea-
mento Básico, no contexto 
da estiagem

Diogo Bernardo Pe-
drozo – Coordenador de 
Projetos da Agência das 
Bacias PCJ

11h20 - Interação / 
Mesa de discussão

Secretaria Executiva 
dos Comitês PCJ

11h40 - Encerramento
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Jaguariúna Rodeo Festival agita 
o final de semana com grandes 
montarias e shows imperdíveis

O aguardado Jag-
uariúna Rodeo Festival 
começa neste final de 
semana, prometendo 
uma explosão de adren-
alina e emoção para 
todos os amantes da 
festa country. O evento, 
que é um dos mais es-
perados do calendário 

rodeio, traz uma pro-
gramação repleta de 
montarias emociona-
ntes e shows de artistas 
renomados.

C o n f i r a  a  p r o -
gramação deste final 
de semana:

Sexta-Feira, 20/09
- C h i t ã o z i n h o  e 

Xororó
– Ana Castela
– Luan Santana
Sábado, 21/09
Gustavo Lima
Zezé de Camargo e 

Luciano
Lauana Prado
C o m  u m a  p r o -

gramação diversifica-

da e atrações de peso, 
o  Jaguariúna Rodeo 
Festival é o lugar per-
feito para curtir mon-
tarias emocionantes e 
shows que ficarão na 
memória.  Não f ique 
de fora dessa festa que 
promete ser inesquec-
ível!

Tratterie Holandesa Lança Cardápio Sazonal de 
Primavera com Toque de Cores e Sabores

A chegada da prima-
vera traz uma nova ex-
periência gastronômica 
à Tratterie Holandesa, 
em Holambra. Elabora-
do pela talentosa chef 
Penha, o novo cardápio 
sazonal promete encantar 
os paladares, mantendo a 
tradição dos pratos ser-
vidos na casa, mas com 
um toque de frescor e 
leveza, em harmonia com 
a estação mais colorida 
do ano.

“A primavera, além de 
florida, é a estação mais 
colorida do ano. E esse 
clima alegre pode estar 
presente em vários mo-
mentos do nosso dia a dia. 
Inclusive nas refeições, 
não é mesmo? Dias en-
solarados e temperaturas 
mais fresquinhas pedem 
um cardápio colorido, 
leve e refrescante”, co-
menta a chef Penha.

Entre os destaques 

está o **Nhoque Tricol-
or**, com três variações 
saudáveis e nutritivas, 
perfeitas para um almoço 
ou jantar em família ou 
com amigos. Inspirado 
nas cores e leveza da pri-
mavera, o prato é uma 
verdadeira explosão de 
sabores e combinações.

Outra pedida imper-
dível é a **Picanha de 
Cordeiro Grelhada**, que 
vem acompanhada de 
purê de abóbora cabotiá, 
confit de tomates-cereja 
e grãos de moyashi, tra-
zendo uma combinação 
equilibrada de sabores e 
texturas.

Para quem prefere fru-
tos do mar, o **Salmão ao 
Molho de Romã** é uma 
excelente escolha. O pra-
to, levemente adocicado 
com um toque de mel, 
acompanha talharim na 
manteiga com alho-poró, 
perfeito para quem busca 

uma refeição leve, mas 
sofisticada.

Já o clássico **Pol-
vo Aveiro** é servido 
com batatas ao murro 
e um delicioso pesto de 
manjericão, uma receita 
tradicional que ganha 
um toque especial com a 
simplicidade dos ingredi-
entes frescos.

Para harmonizar com 
os pratos, a casa sugere 
vinhos brancos e rosés, 
que complementam per-
feitamente as refeições 
leves e frescas da estação.

A Tratterie Holandesa 
fica na Rua das Camélias, 
317, Centro, Holambra/
SP. O restaurante abre 
para almoço de segunda 
a sexta, das 11h30 às 15h, 
e aos sábados, domingos 
e feriados, das 11h30 às 
16h. Para reservas e mais 
informações, entre em 
contato pelo WhatsApp 
(19) 99188-8927
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Final da 1ª Copa de Santo Antônio: Paulista 
sagra-se campeão em grande estilo

No último sábado, o 
campo José Ferreira Neto 
foi palco de uma emocio-
nante final da 1ª Copa de 
Santo Antônio, onde o 
Paulista venceu o Figue-
irense por 3 a 0 e garantiu 
o título de campeão. A par-
tida foi marcada por uma 
performance sólida e um 
jogo bem disputado, que 
encantou os torcedores 
presentes.

O Paulista demonstrou 
grande superioridade du-
rante o confronto, com gols 

que asseguraram a vitória 
e a conquista do troféu. 
A equipe mostrou uma 
coordenação impecável e 
aproveitou bem as opor-
tunidades, consolidando 
seu domínio em campo.

Além do título de 
campeão, a competição 
também destacou alguns 
jogadores pelos seus de-
sempenhos excepcionais. 
Rodrigo, do Dioferre, foi o 
artilheiro da competição, 
marcando um total de 7 
gols. Matheus, também 

do Dioferre, recebeu o 
prêmio de goleiro menos 
vazado, com apenas 3 gols 
sofridos durante todo o 
campeonato. Jesus, do 
Paulista, foi eleito o atleta 
destaque, pela sua atuação 
decisiva e consistente em 
cada partida.

Outro reconhecimento 
importante foi para o Real 
Aliança, que foi premia-
do como a equipe mais 
disciplinada do torneio, 
refletindo o comprometi-
mento e respeito das suas 

partidas.
A 1ª Copa de Santo 

Antônio foi um sucesso ab-
soluto, trazendo grandes 
momentos de futebol e 
celebração para a comu-
nidade local. A competição 
não só proporcionou ex-
celentes jogos, mas tam-
bém destacou o talento e 
a dedicação dos jogadores 
e equipes envolvidas. Com 
o fim do torneio, resta a 
expectativa para a próxima 
edição, que promete ser 
ainda mais emocionante.

45º Passeio Ecológico, Ciclístico e Pedestre da PRENAT 
Independente acontece no domingo, 22 de setembro

De Pedreira

A PRENAT Indepen-
dente de Pedreira pro-
move no domingo, 22 de 
setembro, a partir das 
8 horas, o 45º Passeio 
Ecológico, Ciclístico e Pe-
destre, contando com o 

apoio da Prefeitura Mu-
nicipal de Pedreira.

A concentração dos 
participantes acontecerá 
defronte à Escola Estadu-
al Coronel João Pedro de 
Godoy Moreira, na Praça 
Ângelo Ferrari, de onde 
partirão em direção ao 

bairro Vila São José, até as 
dependências do Campo 
da Associação Desportiva 
Classista Santana, com 
término previsto para às 
14 horas.

“O Passeio Ciclístico e 
a Caminhada remetem os 
participantes a refletirem 

sobre a preservação do 
Meio Ambiente, em espe-
cial o Rio Jaguari”, destaca 
o fundador de PRENAT 
Independente João Carlos 
Baccarelli.

Nos seus 45 anos de ex-
istência, o Passeio Ecológi-
co Ciclístico e Pedestre 

sempre procurou desper-
tar a consciência ambi-
ental nos participantes, 
chamando a atenção para 
os diferentes problemas 
enfrentados nestas mais 
de quatro décadas, como 
aumento da poluição nas 
águas do Rio Jaguari, a 

crise hídrica provocada 
pela estiagem, estimulan-
do a necessidade de uma 
vida saudável e mobili-
zando os moradores por 
melhor qualidade de vida, 
promovendo reflexões da 
relação do homem com a 
natureza.

Final da Taça Ouro do 
Campeonato de Futsal Amador 

de Jaguariúna será neste sábado
A grande f inal  da 

Taça Ouro do Campe-
onato  Munic ipal  de 
Futsal Amador 2024 de 
Jaguariúna será neste 
sábado, dia 21 de setem-
bro, às 15h. Olímpico 
e Família Planalto se 

enfrentarão na decisão, 
no Ginásio do Azulão.

A  c o m p e t i ç ã o 
começou no último dia 
21 de julho e contou 
com oito equipes. Além 
de Olímpico e Família 
Planalto, também par-

ticiparam Villa Nassif, 
Resenha, Revelação, 
Barcelona,  Napoli  e 
Planalto.

A final da Taça Pra-
ta do Campeonato de 
Futsal será no próximo 
dia 28 de setembro, às 

15h, também no Azulão. 
O Campeonato Munici-
pal de Futsal Amador de 
Jaguariúna é promov-
ido pela Prefeitura de 
Jaguariúna, por meio 
da Secretaria de Juven-
tude, Esportes e Lazer.
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Complexo religioso coloca Santo Antônio de 
Posse no mapa do turismo regional 

Investir e estimular 
o desenvolvimento do 
turismo tem sido um dos 
focos do prefeito João 
Leandro Lolli, em Santo 
Antônio de Posse, para 
que a cidade seja reconhe-
cida pelo governo do Es-
tado como Município de 
Interesse Turístico (MIT) 
e, consequentemente, 
passar a integrar o mapa 
regional do turismo. En-
tre as principais ações 
nessa área estão as obras 
que compreendem o novo 
complexo turístico reli-
gioso onde se encontram 
o Santuário de Guadalupe 
e a futura Praça da Bíblia, 

no bairro Bela Vista.
A primeira fase das 

obras do Santuário já 
foram concluídas e, a se-
gunda fase, se encontra 
em fase final. Ainda estão 
em andamento as obras 
de construção de um pá-
tio localizado em frente 
à Capela das Rosas e o 
Caminho da Devoção, que 
já está quase finalizado.

Em frente ao Santuário 
de Guadalupe, o com-
plexo turístico também 
contará com um amplo 
espaço ao ar livre onde 
será construída a Praça 
da Bíblia, uma reivindi-
cação principalmente dos 

evangélicos. De acordo 
com o projeto, no local 
está previsto a construção 
de quiosques, palco, pista 
de caminhada, revital-
ização do campo de fute-
bol que passará a contar 
com uma arquibanca-
da, monumento, além 
de academia ao ar livre, 
calçamento, iluminação e 
manutenção de toda área 
verde já existente.

“Investir no turismo é 
investir no melhor para 
Santo Antônio de Posse 
continuar avançando. 
Queremos transformar 
Posse em Município de 
Interesse Turístico, possi-

bilitando novas oportuni-
dades de geração de renda 
e emprego, além de mais 
visibilidade para o nosso 
município e para os pro-
dutos feitos aqui. Nesse 
sentido, o novo complexo 
turístico religioso é de 
grande importância para 
estimular o crescimento 
do nosso turismo, at-
raindo os visitantes para 
passear e consumir aqui 
na cidade. Então, estamos 
construindo esse com-
plexo turístico religioso 
para toda nossa cidade e 
para os visitantes. Um es-
paço que antes não tinha 
nada e estamos transfor-

mando num importante 
local de encontros, pas-
seios, visitação, contem-
plação, lazer, atividade 

física, cultos e confrat-
ernizações ao ar livre”, 
enfatizou o prefeito João 
Leandro Lolli.

Parceria entre prefeitura e Einstein realiza 
34 cirurgias ginecológicas no hospital de 

Jaguariúna
De Jaguariúna

A parceria entre a Pre-
feitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, e o 
Projeto Kavanah, realiza-
do por alunos de Medici-
na do Ensino Einstein, 
realizou um total de 34 
cirurgias eletivas (agen-
dadas) na área ginecológi-
ca no período de 12 a 14 
de setembro, no Hospital 
Municipal Walter Ferrari. 
Foram 26 laqueaduras e 

oito cirurgias diversas da 
ginecologia.

Para a realização do 
mutirão, Jaguariúna con-
tou com voluntários do 
Einstein, incluindo es-
tudantes, professores, 
médicos e uma equipe 
multidisciplinar com-
posta por enfermeiros e 
técnicos de enfermagem. 
As pacientes atendidas 
aguardavam os procedi-
mentos na fila do sistema 
de vagas CROSS (Central 
de Regulação de Ofertas 

de Serviços de Saúde).
As pacientes foram 

cuidadosamente sele-
cionadas, já possuindo 
encaminhamento médico 
e passagem por diversas 
etapas preparatórias, que 
incluíram teleconsultas 
com a equipe médica, 
realização de exames 
pré-operatórios e con-
sultas presenciais com a 
equipe cirúrgica e aneste-
sista, garantindo que to-
das estivessem aptas e 
bem preparadas para os 

procedimentos.
“Correu tudo bem du-

rante o mutirão. Con-
seguimos operar todas 
as pacientes, não tive-
mos intercorrências e 
todas já estão de alta. 
Quero agradecer a to-
dos do Projeto Kavanah, 
alunos e profissionais do 
Ensino Einstein, por essa 
grande e inovadora par-
ceria”, disse a secretária 
de Saúde de Jaguariúna, 
Maria do Carmo de Ol-
iveira Pelisão.

Melhoria na Saúde: Começam as obras de 
reforma na UPA da zona leste

De Mogi Mirim

Semana passada, 
teve início as obras de 
reforma da UPA (Uni-
dade de Pronto Atendi-
mento) da Zona Leste, 
um dos principais pilares 
da rede de atenção básica 
da Saúde de Mogi Mirim. 
Ao todo, a Prefeitura vai 
investir mais de R$ 1,5 
milhão no imóvel, inau-
gurado em 2017 e situado 
às margens da Rodovia 
“Élzio Mariotoni” (Estra-
da Velha de Itapira).

O responsável técni-

co da UPA, o enfermeiro 
Clóvis Alexandre Barbo-
sa Faria, disse que dentro 
de seis meses, as obras 
deverão ser entregues. 
Vale destacar que a refor-
ma será feita somente 
dentro do prédio, sem 
modificar o terreno da 
unidade. Nesse período, 
a UPA terá uma nova sala 
de emergência, farmácia, 
assim como a sala de ob-
servação, com dois novos 
sanitários, além de mais 
ampla, arejada e ilumina-
da, proporcionando mais 
conforto aos pacientes. 

Clóvis também fez 
questão de citar a nova 
ala pediátrica que, após 
as reformas, passará a 
contar com dois leitos e 
um berço, além de um 
banheiro próprio e um 
consultório. “Também 
vamos pintar a UPA tan-
to internamente como 
externamente, além de 
realizar melhorias na 
recepção, como paredes 
de drywall para diminuir 
o calor”, observou Clóvis. 

ATENDIMENTOS
Outras mudanças 

a p o n t a d a s  p e l o  r e -

sponsável técnico da UPA 
são a mudança do posto 
de enfermagem, troca 
das calhas, a ampliação 
do laboratório de anális-
es clínicas e do refeitório 
dos funcionários. “Tudo 
está sendo pensado para 
oferecer mais conforto 
ao paciente, agilizando 
o atendimento e tam-
bém não esquecendo do 
bem-estar dos nossos co-
laboradores”, enfatizou o 
responsável técnico.

Também estão pre-
vistas melhorias nas par-
tes elétricas, hidráulicas 

da UPA, substituição de 
algumas portas e janelas, 
dentre outras. Clóvis rev-
elou que a construtora 
responsável pela reforma 
da UPA contratou até 
mesmo um engenheiro 
especializado em insta-
lações hospitalares (en-
genheiro clínico) para 
que tudo corra conforme 
o planejado. 

Na tarde de terça-fei-
ra (10), o gerente admin-
istrativo da Secretaria 
de Saúde, Pedro José 
Gonçalves, esteve vis-
itando o local e elogiou 

as obras. “Está tudo sen-
do feito com extremo 
cuidado e profission-
alismo”, acrescentou. 
A UPA da Zona Leste, 
desde janeiro de 2023, 
passou a ser gerida pela 
organização não gover-
namental chamada Iafa 
(Instituto de Apoio à 
Família). Atualmente, 
ela atende uma média 
de 250 atendimentos 
diários, ou mais de 7 mil 
mogimirianos todos os 
meses. Porém, apesar 
desse movimento, o pré-
dio carecia de melhorias.

Jaguariúna inaugura creche no Parque dos Ipês com 
a presença do Governador Tarcísio de Freitas no 

sábado

A Prefeitura de Jag-
uariúna vai inaugurar 
neste sábado, dia 21 de 
setembro, às 9h, o Cen-
tro de Educação Infantil 
(CEI) Professora Nar-
ciza Bertinati Barbosa, 

no Parque dos Ipês, em 
cerimônia que contará 
com a presença do gov-
ernador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, e do 
prefeito Gustavo Reis.

A nova creche mu-

nicipal está localizada 
na Rua de Cara, nº 216, 
no Parque dos Ipês, e 
abrirá 110 novas vagas 
para crianças de 0 a 3 
anos, um importante re-
forço para a rede pública 
de educação infantil. A 
obra foi realizada em 
parceria com o Governo 
do Estado de São Paulo 
com investimentos de 
R$ 2 milhões.

O  p r é d i o  p o s s u i 
651,78 m² de área con-
struída num terreno 
de 1.715,24 m² e conta 
com secretaria, admin-
istração, banheiros, lac-
tário, fraldário, salas de 
atividades, refeitório, 
cozinha, despensa, entre 
outros espaços.

“A inauguração do 

Centro de Educação In-
fantil (CEI) do Parque 
dos Ipês é um marco im-
portante para Jaguariú-
na, reforçando o nosso 
compromisso com a ed-
ucação infantil de qual-
idade. Esta nova creche, 
que abre 110 novas vagas 
para crianças de 0 a 3 
anos, vai atender uma 
demanda crescente da 
nossa cidade, oferecen-
do um ambiente mod-
erno e adequado para 
o desenvolvimento in-
tegral das nossas cri-
anças. A parceria com 
o Governo do Estado 
de São Paulo, que per-
mitiu um investimento 
de R$ 2 milhões nesta 
obra, foi essencial para 
a concretização deste 

projeto, que conta com 
uma estrutura completa 
e preparada para acolher 
nossas famílias”, afirma 
o prefeito Gustavo Reis.

“ M a i s  u m a  n o v a 
creche seguindo todos 
os modelos e padrões de 
excelência, assim como 
as exigências das nor-
mas técnicas para o acol-
himento e o bem cuidar 
de bebês recém-nasci-
dos até completar os 3 
anos e 11 meses de idade. 
É mais um Centro de Ed-
ucação Infantil que está 
sendo entregue em uma 
parceria do Governo do 
Estado, pelo governador 
Tarcísio de Freitas, jun-
tamente com o prefeito 
Gustavo Reis. Jaguariú-
na é reconhecida como 

o município que tem 
as melhores creches do 
Estado de São Paulo. 
Estes dois líderes inve-
stem de forma precisa na 
educação, para atender 
todas as crianças, desde 
a sua mais tenra idade”, 
afirmou a secretária de 
Educação de Jaguariú-
na, Célia Leão.

SERVIÇO
Inauguração do Cen-

tro de Educação Infantil 
(CEI) Profª. Narciza 
Bertinati Barbosa

Data: 21/09 (sábado)
Horário: 9h
Local: Rua de Cara, 

nº 216, Parque dos Ipês 
– Jaguariúna

Com a presença do 
governador Tarcísio de 
Freitas
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De Águeda à Holambra: o caminho dos 
guarda-chuvas coloridos

De Holambra

A origem do guar-
da-chuva é incerta, mas 
há indícios da utilização 
dessa antiga invenção 
por Chineses, Assíri-
os, Egípcios, Persas e 
Romanos. Já foi  um 
objeto de significado 
sagrado, utilizado para 
cobrir divindades e a 
realeza. Há uma pintu-
ra do artista Anthonis 

van Dyck, que retrata 
um desses episódios. 
Sua função de proteção 
tanto para a chuva como 
para o sol, surgiu na 
China e no Japão. Em 
Roma e na Grécia, o 
guarda-chuva foi di-
fundido como acessório 
feminino. Hoje, ele não 
só é  ut i l izado como 
um prático objeto de 
proteção contra chuva e 
sol, como também gan-

hou status importante 
de decoração. O guar-
da-chuva se tornou pop-
ular apenas por volta do 
ano de 1750, ocasião em 
que o escritor britânico 
Jonas Hanway passou a 
usá-lo.

O conceito de decorar 
ruas com guarda-chu-
vas coloridos teve os 
primeiros registros a 
partir do projeto Um-
brella Sky, na cidade de 
Águeda, em Portugal. A 
empresa Impactplan, a 
partir da Rua do Raso, 
criou em 2011, diversas 
instalações coloridas 
pela cidade, incluindo 
os guarda-chuvas que 
pareciam estar flutuan-
do no céu. A criação de 
instalações de arte col-
oridas e instagramáveis, 
que geram impacto real 
nos lugares e na vida das 
pessoas, tem como obje-
tivo colorir a paisagem 
cinzenta das cidades.

O projeto não só em-
placou, que se espal-
hou rapidamente por 
várias regiões e países, 
como também recebeu 
diversas premiações. 
A ideia veio parar na 
cidade de Holambra 
em 2019, quando parte 
da Alameda Maurício 
de Nassau foi colori-
da com guarda-chuvas 
pela Expoflora. A ideia 
foi criar um ambiente 
agradável, que troux-
esse comodidade, mas 
ao mesmo tempo alegria 
proporcionada através 
das cores. O local virou 
febre instantaneamente 
durante a 37ª edição do 
evento. E após sua real-
ização, o poder público 
manteve a decoração 
durante o ano todo, con-
tribuindo assim, para 
o aumento do turismo 
e para a ampliação do 
comércio local.

O trecho da Alameda 

Maurício de Nassau, 
compreendido entre as 
Ruas Inácio Fonseca e 
Girassóis, virou ponto 
turístico de Holambra, 
atraindo milhares de 
visitantes anualmente. 
Em 2021, a Prefeitura 
de Holambra deu início 
ao fechamento do tre-
cho aos finais de sema-
na e feriados, para que 
os turistas pudessem 
aproveitar o local com 
segurança.

Em 2024, a Expo-
flora com o objetivo de 
ampliar essa experiên-
cia aos seus visitantes, 
ampliou o número de 
guarda-chuvas para mil, 
trazendo também a cor 
laranja para representar 
a Holanda.  Os guar-
da-chuvas coloridos vi-
raram ponto obrigatório 
para fotos no evento, e 
onde também os visi-
tantes podem sentar nos 
inúmeros bancos espal-

hados nesse trecho para 
apreciar a decoração e a 
sombra proporcionada 
por ela.

Serviço
Evento: 41ª Expo-

flora - Rodovia SP-107, 
km 32,5

Período: De 30 de 
agosto de 2024 a 29 
de setembro de 2024 – 
sempre às sextas-feiras, 
sábados e domingos, 
das 9h às 19h – Holam-
bra - SP

*A cidade está a 137 
quilômetros de distân-
cia de São Paulo, e in-
tegra a Região Metro-
politana de Campinas.

Patrocínio oficial: 
Coca-Cola FEMSA Bra-
sil, por meio das mar-
cas Coca-Cola e cerveja 
Eisenbahn, O Boticário.

Classificação indic-
ativa: Livre - menores 
de 16 anos devem estar 
acompanhados pelos 
pais ou responsáveis.

Casal é Preso por Tráfico de Drogas em Santo 
Antônio de Posse pela Guarda Civil Municipal

Na noite de 18 de 
setembro, a Guarda Civ-
il Municipal de Santo 
Antônio de Posse pren-
deu um casal por tráfico 
de drogas após uma 
abordagem suspeita du-
rante patrulhamento 

de rotina. Os agentes 
notaram que a mulher 
passou rapidamente 
algo ao homem que a 
acompanhava, o que 
motivou a ação imediata 
da equipe.

Na revista pessoal, 

foram encontrados R$ 
69 em notas variadas 
com o homem. Ao se 
levantar, a mulher deix-
ou cair um pino rosa 
contendo substância 
semelhante à cocaína. 
Após uma busca detal-

hada na área, os guardas 
localizaram 26 pedras 
de crack, 14 flaconetes 
de cocaína idênticos ao 
encontrado com a mul-
her, e uma porção de 
maconha.

Além das drogas, 

foram apreendidos um 
celular e uma folha com 
um número de telefone 
vinculado a transações 
via PIX, reforçando a 
suspeita de envolvimen-
to do casal no tráfico.

Os dois foram con-

duzidos à Delegacia de 
Jaguariúna, onde o del-
egado  determinou a 
prisão dos envolvidos. 
O casal permanecerá à 
disposição da Justiça, 
aguardando a audiência 
de custódia.

Jaguariúna Rodeo Festival contará pela 
primeira vez com entrada 100% através de 

biometria facial
O Jaguariúna Ro-

deo Festival, um dos 
maiores e mais tradicio-
nais eventos do interior 
de São Paulo, imple-
mentará pela primeira 
vez a entrada 100% por 
reconhecimento facial 
em sua edição de 2024.

A tecnologia, que já 
havia sido usada par-
cialmente em edições 
anteriores, será a única 
forma de acesso durante 
os quatro dias de even-
to, nos dias 20, 21, 27 e 
28 de setembro. A ex-
pectativa é que cerca de 
74 mil pessoas utilizem 
o sistema durante todo 
o rodeio.

A  e m p r e s a  r e -
sponsável pela imple-
mentação dessa tecnolo-
gia é a Bepass, que tem 
se destacado na área de 
identificação biométrica 
em grandes eventos. A 
solução promete não 
apenas agilizar a entra-
da dos participantes, 
mas também trazer im-

portantes benefícios em 
termos de segurança e 
sustentabilidade.

A empresa, inclusive, 
foi a responsável pela 
implantação da biome-
tria facial da 69º edição 
da Festa do Peão de 
Barretos 2024, maior 
rodeio da América Lati-
na, que recebeu cerca 
de 900 mil visitantes, 
segundo o Centro de In-
teligência da Economia 
do Turismo (Ciet), da 
Secretaria de Turismo 
e Viagens do Estado de 
São Paulo, nos dias 15 
a 25 de agosto. Difer-
ente da edição de 2023 
quando contou apenas 
nos camarotes, Arena 
VIP e Arena Premium, a 
edição desse ano adotou 
o sistema em todos os 
setores.

Eliminação do cam-
bismo e maior segu-
rança

Com a biometria fa-
cial, o Jaguariúna Rodeo 
Festival busca eliminar 

a prática de cambismo, 
uma vez que os ingres-
sos são intransferíveis, 
vinculados diretamente 
ao rosto do comprador. 
Isso impede a revenda 
ilegal de entradas, au-
mentando a segurança 
para todos os partici-
pantes.

Além disso, o recon-
hecimento facial é uma 
ferramenta poderosa 
para evitar casos de vi-
olência dentro do even-
to. Em grandes shows 
internacionais, como os 
da cantora Taylor Swift, 
a tecnologia foi utiliza-
da com sucesso para 
identificar e monitorar 
pessoas com compor-
tamentos suspeitos. O 
uso desta ferramenta em 
Jaguariúna visa garantir 
um ambiente mais se-
guro e controlado para 
o público.

Entrada mais rápida 
e sustentabilidade

Um dos grandes atra-
tivos da biometria facial 

é a velocidade de acesso. 
Estima-se que o tempo 
de entrada seja reduz-
ido significativamente, 
já que os participantes 
n ã o  p r e c i s a m  m a i s 
apresentar documen-
tos ou ingressos físi-
cos. Em grandes even-
tos esportivos, como a 
Copa do Mundo FIFA, 
a tecnologia já demon-
strou sua eficiência, com 
filas menores e uma 
experiência de entrada 
mais fluida.

Além disso, o uso de 
biometria facial também 
é um passo importante 
em direção à sustentab-
ilidade. A eliminação de 
ingressos físicos reduz o 
consumo de papel e out-
ros materiais, alinhando 
o Rodeio de Jaguariúna 
às práticas de eventos 
mais sustentáveis.

“Eliminamos o uso 
do plástico em crachás, 
cartões e ingressos ge-
rando comodidade para 
o público, pois o ingres-

so passa a ser a face. E, 
desta forma, elimina-
mos também toneladas 
de emissão de C02, além 
de reduzir toneladas 
de resíduos plásticos”, 
finaliza Cadar.

Impacto positivo da 
biometria facial

O uso de biometria fa-
cial em eventos está em 
crescente ascensão no 
Brasil e no mundo. Um 
estudo recente apontou 
que a aplicação dessa 
tecnologia em eventos e 
locais de grande movi-
mentação poderia evitar 
uma perda de até R$ 16 
bilhões no PIB brasile-

iro devido a fraudes e 
insegurança.

Para o Jaguariúna 
Rodeo Festival, a esti-
mativa é que todas as 
160 catracas do even-
to utilizem o sistema 
de reconhecimento fa-
cial, assegurando um 
acesso seguro, rápido 
e sustentável para to-
dos os participantes. A 
implementação total da 
biometria facial reflete 
um compromisso com a 
inovação e a experiência 
do público, consolidan-
do o evento como um 
dos mais avançados tec-
nologicamente no país.
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